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MARYAM BAKOSHI : Bonjour à tous. Bienvenue à cette séance sur la mise à jour des 

politiques. Nous allons commencer dans une minute. Merci à tous 

d’être là et nous allons maintenant lancer l’enregistrement de cette 

séance. 

 Bienvenue à ce webinaire de mises à jour sur les politiques. Je 

m’appelle Maryam Bakoshi, je suis coordinatrice et responsable de 

cette séance.  

 Cette séance sera enregistrée et suivra les normes de conduite de 

l’ICANN. Pendant cette séance, les questions et les commentaires 

envoyés dans le chat ne seront lu à voix haute que s’ils sont envoyés 

selon le format adéquat que j’ai mis dans le chat. Ils seront lus par le 

modérateur de la séance. 

 L’interprétation se fera dans les cinq langues des Nations Unies. Vous 

pourrez cliquer sur le globe dans Zoom pour écouter la langue que 

vous souhaitez écouter pendant cette séance.  

 Si vous souhaitez prendre la parole, veuillez lever la main dans la salle 

Zoom et l’animateur vous donnera la parole. Vous pourrez à ce 

moment-là mettre en marche votre micro pour intervenir. Avant de 

parler, sélectionnez la langue que vous allez utiliser dans le menu 
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Interprétation. Donnez votre nom et la langue dans laquelle vous 

parlerez si vous parlez dans une autre langue que l’anglais. Lorsque 

vous parlerez, éteignez tous les dispositifs et notifications bruyants et 

ne parlez pas trop vite afin de permettre une bonne interprétation de 

vos propos. 

 Il y aura une transcription automatique pendant cette séance. La 

transcription n’est pas la version officielle. Pour revoir la transcription, 

vous pouvez cliquer dans Zoom sur Closed Caption. 

 Et je passe maintenant la parole à David Olive. 

 

DAVID OLIVE : Merci beaucoup Maryam. 

 Bienvenue à tous. C’est un honneur pour moi de présenter cette mise 

à jour sur les politiques pour l’ICANN70. Diapositive suivante s'il vous 

plaît. 

 Cette mise à jour, bien sûr, est le fruit du travail des membres de 

l’équipe de la fonction d’élaboration des politiques, soutien à 

l’élaboration des politiques. Et nous avons également l’aide des 

interprètes de manière à pouvoir vous rejoindre dans les différentes 

langues, et je les remercie. 

 Ce webinaire a pour objectif de vous présenter de manière générale 

les activités des organisations de soutien et des comités consultatifs. 

J’aime toujours montrer ces deux diapositives parce que l’élaboration 

des politiques, à la base, selon moi, c’est vraiment une résolution des 

problèmes qui permet de traiter tous les problèmes de sécurité du 

système de noms de domaine.  
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 L’élaboration de politiques à l’ICANN passe par un processus 

ascendant multipartite qui passe par les téléconférences, les appels, 

les commentaires en ligne. Et beaucoup d’entre vous connaissent très 

bien ce système puisque vous y êtes impliqués. 

 En termes de consensus, l’ICANN élabore et ajuste les politiques grâce 

à ces organisations de soutien et grâce aux comités consultatifs, qui 

eux aussi font leurs commentaires et fournissent leur point de vue.  

 Nous sommes 34 au total. Beaucoup d’entre vous ont déjà travaillé 

avec nous, nous connaissent. Mais pour ceux qui sont nouveaux, nous 

sommes dans différents fuseaux horaires dans neuf pays. 

 Le forum virtuel de l’ICANN rassemble toute la communauté, le 

Conseil d'Administration, l’Org et les différentes entités. Lors des 

séances plénières qui vous seront présentées dans un instant, vous 

aurez différentes informations. Il y a également des rapports sur les 

politiques. Vous aurez un point sur la réglementation des instances 

gouvernementales et vous aurez également des informations sur 

différentes directives et lois de la Commission européenne et des 

États-Unis. Il s’agit là de la première séance plénière. Deuxième 

séance plénière : bien comprendre en quoi consistent les 

engagements volontaires des opérateurs de registre ainsi que leurs 

éventuelles améliorations et alternatives. 

 Je remercie tout le monde pour vos engagements, votre temps et tout 

votre travail dans la préparation de l’ICANN70 et également pour votre 

présence pendant ce webinaire. Que vous soyez habitués aux réunions 

de l’ICANN ou que vous soyez nouveaux venus, je vous encourage à 
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contribuer de manière active à cette réunion virtuelle et à toutes les 

activités d’élaboration de politiques. 

 Je passe maintenant la parole à mes collègues et je commence par 

Carlos Reyes de l’organisation de soutien à l’adressage. 

 

CARLOS REYES : Bonjour à tous. Je vais vous faire un point sur le travail de l’ASO, 

organisation de soutien à l’adressage. 

 L’ASO existe au sein de l’ICANN pour revoir les recommandations de 

politiques relatives aux ressources en numéros. La plupart de nos 

activités ont lieu au niveau régional, donc des communautés, et les 

cinq RIR, les registres régionaux, élaborent des politiques qui ont un 

impact sur leur région. 

 Au sein de l’ICANN, ce mandat se limite aux politiques mondiales. Les 

politiques mondiales sont celles qui ont un impact sur les cinq RIR. 

Puis il y a également un contrat avec l’ICANN. Ensuite, ces politiques 

sont mises en œuvre par les fonctions IANA. Actuellement, il n’y a pas 

de politiques mondiales qui sont revues, donc il n’y aura pas de 

séance de l’ASO pendant la réunion de l’ICANN70.  

 Le conseil à l’adressage de l’ASO qui s’occupe du travail d’élaboration 

de politiques pour l’ASO est là pour revoir les politiques dans les 

différentes régions. Je vous ai déjà dit qu’il y a un travail qui est 

effectué au niveau régional, il y a des listes de diffusion qui existent 

pour les nouvelles propositions et pour les discussions qui doivent 

donner lieu à un consensus sur différents sujets.  
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 Les RIR continuent de se retrouver virtuellement. Et bien sûr, vous 

savez tous que c’est ainsi que nous fonctionnons actuellement pour 

tous puisque nous sommes tous chez soi. Et vous avez les dates pour 

les réunions à venir. Prochaine diapositive. 

 Entre temps, le conseil à l’adressage de l’ASO a une liste de diffusion 

qui est disponible. Vous pouvez observer, vous pouvez accéder aux 

archives si vous le souhaitez. Il y a les ordres du jour, les procès 

verbaux de toutes nos réunions. Les téléconférences également sont 

ouvertes pour les observateurs qui souhaitent y participer. En général, 

elles ont lieu le premier mercredi de chaque mois, mais il y a parfois 

des modifications à notre emploi du temps. Vous pouvez, pour le 

savoir, faire référence à notre calendrier pour 2021. 

 Je suis prêt à répondre à vos questions. Je vous remercie pour votre 

écoute.   

 

DAVID OLIVE : Merci Carlos. Y a-t-il des commentaires ou des questions ? Nous 

sommes toujours très heureux d’avoir avec nous nos collègues des 

numéros et je pense que nous les reverrons très bientôt. 

 Nous passons maintenant au sujet suivant. Il s’agit de l’organisation 

de soutien aux extensions génériques. C’est donc Joke Braeken qui va 

nous parler de cette organisation. 

 

JOKE BRAEKEN : Merci David. 
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 Bonjour à tous. Je suis conseillère auprès de la ccNSO et je suis en 

Allemagne. Bienvenue à tous. Je vais vous faire une brève 

présentation des différents sujets traités par la ccNSO pendant 

l’ICANN70. 

 Nous commençons par l’emploi du temps de la ccNSO pendant 

l’ICANN70. Je vais souligner certaines séances particulières et tout à 

l’heure, je vous montrerai les détails et comment accéder à ces 

sessions. Mais avant de passer à cela, je vous fais une présentation 

générale de notre travail. 

 Tout d’abord, la journée technique, il s’agit d’un atelier pour tous les 

membres de la communauté sur les sujets de la sécurité et de la 

technologie. Ce sera le lundi 22. Vous êtes tous les bienvenus dans ces 

différentes séances. Il y aura la réunion des membres de la ccNSO. 

Nous avons des séances ouvertes à toutes les personnes qui sont 

intéressées par les sujets relatifs aux ccTLD. Nous avons une séance 

sur la gouvernance de la ccNSO, le lien entre le conseil et les membres. 

Nous avons également une séance sur les ccTLD et l’avenir. N’hésitez 

pas à nous rejoindre pour savoir quelles sont les nécessités pour 

améliorer l’avenir de l’internet.  

 Il y aura une discussion entre l’auditoire et les panelistes et il y aura 

également une séance questions et réponses dans le cadre de la 

réunion du conseil avec le Conseil d'Administration. Il y aura 

également une réunion du conseil de la ccNSO et une réunion du 

comité de liaison sur la gouvernance de l’internet. Et le conseil de la 

ccNSO se retrouvera le jeudi 25. 
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 Ensuite, il y a des informations relatives au processus d’élaboration de 

politiques de la ccNSO. Vous savez peut-être qu’il y a deux politiques 

en cours de la ccNSO, deux groupes de travail, le ccPDP3 et le ccPDP4, 

qui ne se retrouveront pas nécessairement pendant l’ICANN70, mais 

ils continuent leur travail. Commençons par le ccPDP3.  

 Lorsqu’il y a été lancé... Petite vérification technique : j’espère que 

vous m’entendez. Je vois des messages comme quoi vous ne 

m’entendez plus. 

 

MARYAM BAKOSHI : Non, c’est simplement que votre audio n’est pas très bon. Peut-être 

que vous devriez éloigner votre micro de votre bouche.  

  

JOKE BRAEKEN : D’accord, excusez-moi, je suis désolée. 

 Par rapport au processus d’élaboration de politiques, je vais être 

brève. Le ccPDP3 au départ a été divisé en deux parties : 

premièrement sur le retrait des ccTLD et deuxièmement, sur les 

mécanismes de révision pour les décisions relatives aux transferts et à 

la révocation des ccTLD. Mais quatre ans après le lancement de ce 

ccPDP, il est devenu clair que cette division n’avait plus lieu d’être. 

Donc la ccNSO cherche maintenant à voir quelles sont les réponses 

par rapport à  cette séparation et également par rapport à la 

proposition de retraite. Et je mettrai un lien dans le chat.  

 Par rapport au ccPDP4, il s’agit du groupe qui élabore les 

recommandations de politiques sur la désélection et sur la sélection 

des IDN, ccTLD de premier niveau internationalisés. Il y a un groupe 
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principal et un sous-groupe qui s’occupe de la gestion. Et avec le 

temps, cette politique remplacera le processus accéléré.  

 Voilà, c’était une présentation générale sur les efforts de la ccNSO. J’ai 

terminé avec cette mise à jour. 

 

DAVID OLIVE : Merci Joke pour cette présentation. Joke, quelle est la différence entre 

le processus d’élaboration cc et la sélection/désélection des chaînes, 

le processus accéléré donc ? 

 

JOKE BRAEKEN : Merci pour cette question, David. 

 La procédure accélérée n’est pas une politique officielle en fait. Elle a 

été élaborée par un groupe intercommunautaire. C’était un groupe de 

travail conjoint qui avait été demandé par le Conseil d'Administration 

de l’ICANN et qui incluait la ccNSO, le GAC et l’ALAC. Et le résultat de ce 

groupe de travail avait été approuvé par les différentes SO et AC avant 

d’être envoyé au Conseil d'Administration. Ceci avait été effectué de 

cette manière de manière à répondre aux besoins des pays et des 

territoires. L’idée c’était qu’un PDP aurait pris trop longtemps alors 

que cette procédure accélérée a été mise en place en six mois. 

 Ce processus accéléré avait été considéré comme acceptable sachant 

que la politique officielle allait être mise en place par la suite. C’était 

donc expérimental également en termes de politiques. 
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DAVID OLIVE : Merci beaucoup pour cette discussion. C’est très utile. Effectivement, 

c’était une réponse rapide à un besoin immédiat. 

 

PAUL MCGRADY : Merci David. J’ai une question – et vous verrez à  quel point  je n’y 

connais rien par rapport à ce travail de la communauté cc.  

 Mais en termes de retrait d’un ccTLD, est-ce que c’est quelque chose 

qui en fin de compte dépend de la communauté cc ou est-ce que vos 

politiques sont plutôt des pratiques qui encouragent les pays à 

abandonner ? Je ne sais pas si je peux vous donner un exemple, mais 

je vais essayer. Le .su, union soviétique, existe toujours plus ou moins 

dans l’environnement de l’internet, donc est-ce que la communauté 

cc pourrait à un moment dire : « C’est le moment de retirer ce .su » ou 

est-ce qu’on les encourage à voir si c’est toujours utile pour eux ? 

Encore une fois, désolé, je n’ai pas beaucoup d’expérience parce que 

je travaille beaucoup du côté générique. Désolé si je suis aussi peu 

éclairé là-dessus. 

 

JOKE BRAEKEN : Merci beaucoup pour cette question. Est-ce que vous voulez que je 

réponde, David ? 

 

DAVID OLIVE : Oui, allez-y. 

 

JOKE BRAEKEN : La ccNSO met en place un système de gestionnaires de ccTLD, mais ce 

système de politiques est dirigé au niveau de la PTI et donne certaines 
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directives sur la façon dont le processus devrait fonctionner. Et bien 

sûr, si le gestionnaire de ccTLD n’est pas d’accord, à ce moment-là, 

une fois que cela est adopté, ils devront quitter la ccNSO et ne plus 

être un membre. Les ccTLD n’ont pas de relation...  

 

INTERPRÈTE : Excusez-nous, petit problème. 

 

DAVID OLIVE : Merci Joke, merci Paul pour la question. 

 Nous allons maintenant passer à la GNSO. Caitlin. 

 

CAITLIN TUBEREGEN : Je suis Caitlin et je suis directrice à la GNSO et je suis à Nashville au 

Tennessee. Je vais donc vous faire une présentation d’ordre général 

des grands sujets que traite la GNSO. 

 Tout d’abord, le EPDP sur la spécification temporaire pour les 

données d’enregistrement de gTLD, ce groupe est actuellement dans 

la phase 2 de son travail. Et l’équipe phase 2A travaille sur deux 

questions en réponse au conseil de la GNSO. Les deux sujets sont 

premièrement la différenciation des personnes morales et personnes 

physiques et deuxièmement, la faisabilité des adresses courriels 

anonymisées. 

 Pour le PDP phase 2A, Keith Drazek comme président fera une mise à 

jour au conseil de la GNSO pendant l’ICANN70. Ce sera le 24 mars, 

donc n’hésitez pas si vous souhaitez en savoir plus sur le travail de ce 

groupe. 
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 Passons au point suivant. Il s’agit du groupe de travail du PDP sur les 

procédures ultérieures des nouveaux gTLD avec le mécanisme de 

protection des droits. Beaucoup d’entre vous ont suivi les travaux de 

ces groupes pendant plusieurs années et je suis heureuse de vous dire 

que la GNSO a adopté à l’unanimité ce rapport final sur le système de 

mécanismes de protection et que ce rapport final a été adopté au 

mois de février. 

 La prochaine étape pour ces deux groupes de travail sera une période 

de commentaires publics avec une considération de la part du Conseil 

des recommandations. Ceux d’entre vous qui souhaiteraient apporter 

davantage d’informations ou obtenir davantage d’informations, 

n’hésitez pas à nous joindre ou à lire les annonces qui se trouvent sur 

le forum et lors de l’ouverture du forum public. 

 La GNSO vient de lancer un nouveau PDP phase 2 sur les politiques de 

transfert pendant sa dernière réunion du 18 février. Cela concerne le 

transfert des noms de domaine d’un bureau d'enregistrement à 

l’autre. Ce PDP va être analysé pendant ce processus. Et pour tous 

ceux qui veulent en savoir plus et qui veulent travailler avec ce PDP et 

savoir comment il va fonctionner, je vous recommande de vous rendre 

à la séance d’information qui aura lieu lundi le 21 mars à 14 h. 

Prochaine diapositive. 

 Les derniers travaux concernant le PDP concernent le PDP sur les 

noms de domaine internationalisés. La GNSO a travaillé sur les IDN 

depuis le mois d’octobre et cela concerne la gestion et la définition 

des TLD de variantes d’IDN. L’équipe vient de se réunir et a travaillé 

sur ce thème et a développé une charte. Et l’équipe qui a rédigé la 

charte va présenter cela à la GNSO pour sa considération en 2021 
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pendant le deuxième trimestre. Tous ceux qui sont intéressés, je vous 

recommande de participer au travail de ce groupe de travail. Nous 

allons faire un appel à volontaires pour le deuxième trimestre de cette 

année.  

 Ensuite, je vais vous parler des travaux et des différentes séances qui 

vont avoir lieu concernant le conseil de la GNSO, qui va se réunir avec 

le Conseil d'Administration, avec la ccNSO et avec le GAC. Le conseil va 

se réunir avec le Conseil d'Administration le 1er avril. Le conseil de la 

GNSO va rencontrer le conseil de la ccNSO le 17 mars à 14 h, heure 

locale. Et le conseil de la GNSO va se réunir avec le GAC le 24 mars à 

9 h heure locale. Et comme je viens de le dire, il y aura une réunion du 

conseil de la GNSO le 24 mars à 12 h 30 heure locale et cette réunion 

est ouverte à tous les observateurs, donc je vous encourage à y 

assister. 

 Et je vous donne maintenant la parole, David, s’il y a des questions. 

 

DAVID OLIVE : Merci beaucoup Caitlin. Nous allons voir s’il y a des questions. 

Personnellement, j’en ai une à vous poser. Outre les différentes 

activités du conseil de la GNSO que vous venez de mentionner et le 

PDP que vous avez décrit, quel est le travail de la GNSO ces derniers 

temps ou dans le futur proche ? 

 

CAITLIN TUBEREGEN : Merci beaucoup pour cette question, David. Le conseil de la GNSO fait 

un suivi concernant son travail et ses décisions. Il y a certains points 
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qui sont importants. Donc je vais faire une petite liste rapide pour tous 

ceux qui sont intéressés.  

 Il va y avoir une série de recommandations concernant la piste de 

travail. La GNSO va travailler sur les recommandations qui ont été 

adoptées en 2015. Et puis il y a une recommandation de l’ATRT3 sur 

l’équipe de responsabilité et de transparence. Le Conseil a travaillé 

avec la GNSO, avec les parties prenantes et avec les présidents pour 

savoir comment ils pouvaient travailler ensemble dans le cadre du 

travail de la GNSO pour continuer à améliorer leur travail puisque tous 

ces processus concernent la GNSO et ses procédures de travail. 

 J’espère que j’ai répondu à votre question. 

 

DAVID OLIVE : Merci beaucoup Caitlin. 

 Est-ce qu’il y a d’autres commentaires ou questions concernant les 

différentes activités de la GNSO et des différents conseils et organes 

liés à la GNSO qui vont être très actifs pendant cette réunion de 

l’ICANN70 ? 

 Maintenant, je vais donner la parole à Heidi Ullrich, qui va nous parler 

du comité consultatif d’At-Large et de la communauté At-Large et de 

ses activités pendant la réunion de l’ICANN70. 

 

HEIDI ULLRICH : Bonjour. Je suis Heidi Ullrich. Je suis heureuse d’être à la tête de 

l’équipe qui soutient la communauté At-Large. Prochaine diapositive. 
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 D’abord, pour ceux qui ne connaissent pas l’ALAC et la communauté 

d’At-Large, voilà quelques précisions. Le comité consultatif d’At-Large 

est formé de 15 membres qui vont agir dans l’intérêt des utilisateurs 

d’internet. L’At-Large comprend l’ALAC mais comprend aussi les cinq 

organisations d’At-Large avec 250 structures At-Large et 143 individus. 

Entre la réunion de l’ICANN69 et celle de l’ICANN70, l’ALAC a présenté 

plusieurs déclarations de politiques, y compris les procédures 

ultérieures et une série de travaux qui ont été faits avec l’OCTO.  

 Pendant la réunion de l’ICANN70, il y aura neuf séances qui ont été 

divisées en trois étapes. La première concerne la partie politique et on 

va travailler sur le modèle multipartite de l’ICANN, les nouvelles 

législations, les réglementations, les défis et les opportunités. C’est 

Hadia Elminiawi et Holly Raiche qui présenteront ces séances. Elles 

parleront de la gouvernance et apporteront les différents défis de 

l’internet. 

 La deuxième séance politique va porter sur le mandat de l’ICANN dans 

le futur et sur le développement du DNS. Ce sera Matthias Hudobnik 

qui va présenter cela. Cela réunira les différents membres de l’At-

Large, les boursiers, les NextGen. Il va y avoir une série de réunions au 

cours desquelles on va aborder les différents défis de l’internet dans le 

futur. 

 Et la troisième partie des séances politiques va porter sur le soutien 

aux candidats. C’est Hadia Elminiawi et Jonathan Zuck qui 

s’occuperont de cette partie et qui vont analyser et discuter des 

objectifs de la communauté pour le soutien aux candidats avec les 

objectifs et les mesures de succès pour les prochains gTLD.  
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 Nous allons aussi participer à des activités de participation avec la 

région de l’Amérique latine, LACRALO, qui vont organiser leur 

assemblée générale pendant l’ICANN70. Au cours de cette séance, il y 

aura quatre séances de travail. La première aura lieu la semaine 

prochaine avec les membres de LACRALO ; c’est une assemblée 

générale avec des analyses de problèmes institutionnels. Ensuite, il y a 

des formations de compétences qui seront facilitées par différents 

facilitateurs locaux pour développer des compétences permettant de 

travailler mieux et de mieux participer. Il y aura aussi deux séances qui 

seront ouvertes à tout le monde : la première est une table ronde de 

LACRALO qui va analyser les défis de cinq prochaines années dans la 

région Amérique latin et Caraïbes et la deuxième sera un 

événement social avec des danses mexicaines. Ensuite, nous verrons 

les différents aspects culturels de la région. Donc n’hésitez pas à nous 

rejoindre. 

 L’autre domaine de travail sera la région d’AFRALO, la région africaine, 

qui va présenter sa 25ème séance AFRALO-AfrICANN au cours de 

laquelle nous analyserons tous les problèmes concernant le modèle 

de l’ICANN, les réglementations et autres. Pendant la troisième partie 

de ce travail, ce sera une séance de bienvenue au cours de laquelle 

nous allons nous réunir pour analyser les points clés de notre travail 

pendant le reste de la semaine. Il y aura aussi une séance de réunions 

avec le GAC. Et le dernier jour, il y aura une séance de conclusion au 

cours de laquelle nous analyserons les points forts de la réunion de 

l’ICANN70 et de la prochaine réunion de l’ICANN71. 

 L’ALAC a décidé d’organiser sa réunion avec le Conseil au mois d’avril. 

Prochaine diapositive. 
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 Comment se préparer ? Voilà trois séminaires web qui ont été 

présentés pour vous pour vous aider à participer pour la communauté 

At-Large. Le premier a eu lieu le 1er mars. C’était comment organiser 

mieux ses présentations et améliorer ses habitudes. C’était Jonathan 

Zuck qui a donné des petits conseils sur la façon de faire ses 

présentations dans ce monde virtuel. 

 Ensuite, il y aura l’ICANN70 et l’At-Large, qu’attendre de cette 

réunion ? Ce sera présenté par le leadership d’At-Large le 15 mars à 

15 h UTC.  

 Ensuite, il y a un webinaire sur les réseaux sociaux qui sera présenté 

par Lilian Yvette de Luque Bruges, qui est la présidente de ce groupe 

de travail. Elle va parler des différentes activités prévues pour 

l’ICANN70 dans les différents contextes en ce qui concerne les réseaux 

sociaux. 

 Vous avez aussi l’espace de travail de l’At-Large de l’ICANN70 qui 

comprend toutes les informations, les programmes, les opérateurs de 

registre pour notre réunion de la semaine prochaine pour la réunion 

de l’ICANN70. Donc je vous prie de consulter ces programmes. 

 Merci David, je vous rends la parole. 

 

DAVID OLIVE : Merci beaucoup Heidi. Est-ce qu’il y a des questions concernant les 

différentes activités de la communauté At-Large ? Heidi, il me semble 

que vous pourriez nous parler un petit peu de la rotation de 

l’assemblée générale puisqu’en général, cela est lié aux réunions de 
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l’ICANN. Est-ce que vous pouvez nous expliquer un petit peu comment 

cela fonctionne ? 

 

HEIDI ULLRICH : Oui. Je vois qu’il y a aussi une question de Sébastien Bachollet. 

 À propos de l’assemblée générale, il y a un cycle qui fonctionne avec 

des sommets. Nous avons eu un premier sommet lors de la réunion de 

Montréal, notre dernière réunion en face à face. Et à partir de là, il y a 

une assemblée générale pour chaque région. C’est une assemblée 

générale virtuelle cette fois-ci pour la région de LACRALO qui aura 

aussi sa réunion en présentielle l’année prochaine, nous espérons lors 

de la réunion de Porto Rico. Ensuite, il y aura l’assemblée générale 

d’EURALO puis de NARALO, Europe puis Amérique du Nord. 

 

DAVID OLIVE : Merci beaucoup Heidi. 

 Sébastien, allez-y. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET : J’espère que le système fonctionne bien, que je peux vous parler en 

français et que vous avez une interprétation dans les cinq autres 

langues des Nations Unies. Merci pour ce système mis en place qui me 

semble très efficace et très utile pour une participation plus ouverte. 

 Et merci aussi des deux présentations... des trois présentations sur le 

site qui sont déjà en anglais, en français et en espagnol ; c’est une 

bonne amélioration de la chose. Merci beaucoup. 
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 Je suis Sébastien Bachollet, je suis président d’EURALO, la partie 

européenne des utilisateurs. Et je voulais dire que l’ensemble des 

RALO, des organisations régionales, ont évolué dans leurs activités 

depuis que nous sommes seulement en ligne. Et je pense que c’est 

important de le souligner. On est beaucoup moins dans de 

l’administratif et il y a beaucoup plus de contenu, de préparation à la 

politique mais aussi de compréhension de ce qui se passe dans notre 

monde. Par exemple, EURALO a mis en place une table ronde 

mensuelle où nous invitons des spécialistes à venir discuter d’un sujet 

avec tout le monde, les membres d’EURALO mais aussi ceux des 

autres structures. 

 Je vais m’arrêter là parce que je ne veux pas être trop long. Mais merci 

encore une fois pour cette présentation très intéressante. Merci à tous. 

 

DAVID OLIVE : Merci Sébastien. 

 Quelqu'un d’autre ? Très bien. 

 Passons donc maintenant au prochain point, il s’agit du comité 

consultatif gouvernemental avec Rob Hoggarth. 

 

ROBERT HOGGARTH : Merci beaucoup David. 

 Bonjour à tous. Je suis très heureux de vous voir et d’être vu par vous 

puisque nous nous rassemblons en tant que communauté, mais cela 

fait longtemps qu’on ne s’est pas vus en personne, donc c’est bien 

d’utiliser les caméras. Merci pour les encouragements, merci pour les 
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commentaires dans le chat également. Ce que j’aimerais faire pendant 

cette présentation, c’est de vous donner un aperçu général du GAC et 

d’où il en est du point de vue démographique. 

 Il y a beaucoup de choses qui se sont passées au cours des 14 mois 

passés puisque nous avons plus de 70 nouveaux participants au GAC, 

différents membres de délégation. Une des choses dont nous sommes 

particulièrement conscients dans le cadre de ce forum virtuel, c’est 

qu’il nous faut nous assurer que les gens connaissent bien le GAC, ce 

qu’il faut pour aider les nouveaux participants à être intégrés aussi 

rapidement et efficacement que possible. Ces diapositives sont déjà 

vieilles et j’espère qu’au cours de la semaine, d’ici la réunion en tout 

cas, nous pourrons annoncer officiellement que nous avons en fait 179 

membres du GAC. 

 En termes de priorités du GAC, diapositive suivante, il n’y a pas 

beaucoup de choses qui ont changé du point de vue des sujets, de la 

substance de ce que fait le GAC et de ce qu’il fera pendant l’ICANN70. 

Vous voyez que les principaux domaines de focalisation sont l’espace 

des nouveaux gTLD, en particulier en ce qui concerne les procédures 

ultérieures. Il y a aussi toutes les questions relatives à la mise en 

œuvre du RGPD, avec l’élaboration de politiques de la GNSO, tout ce 

processus qui vraiment occupe énormément de notre esprit au GAC.  

 Il y a une réunion importante dans le cadre des débats sur 

l’atténuation de l’utilisation malveillante du DNS. Caitlin a mentionné 

à la GNSO le sujet des protections OIG, qui est quelque chose 

d’important suite à la réunion du Conseil d'Administration de 

l’ICANN69. Donc nous sommes de plus en plus impliqués dans tout ce 

qui est relatif aux protection OIG. Puis pendant toutes les séances des 
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réunions publiques de l’ICANN, le GAC se concentre aussi sur tout ce 

qui est opérationnel.  

 Il y a différentes recommandations qui sont ressorties du travail de la 

piste de travail 2 sur la responsabilité et nous y travaillons toujours. 

 Alors, comment se préparer pour la réunion ? Pour la diapositive 

suivante, j’ai quelques petites choses à mentionner, différentes 

séances. Il y en a 15 plénières, 19 heures de programmation. Et pour 

ceux qui souhaitent participer ou observer les activités du GAC lors de 

l’ICANN70, tout d’abord, il faut savoir que toutes les séances du GAC 

sont ouvertes et que nous sommes prêts à accueillir les observateurs. 

Il y a toujours beaucoup de communication dans le chat. N’hésitez 

pas. En particulier, j’ai identifié sur la diapositive entre parenthèses le 

nombre de séances qui ont lieu selon les différentes thématiques. 

Vous voyez un petit peu à quel point nous sommes focalisés en 

particulier sur les procédures ultérieures de nouveaux gTLD, sur 

l’atténuation de l’utilisation malveillante du DNS, sur le RGPD et aussi 

sur les questions d’enregistrement.  Voilà un petit peu tout ce qui 

constituera notre emploi du temps. 

 Nous allons également travailler sur le communiqué. Vous savez que 

cela fait longtemps que nous n’avons pas produit d’avis officiel du 

GAC. Et pour l’ICANN70, le Conseil d'Administration a créé des 

opportunités de dialogue avec le GAC. Donc il y aura des discussions 

qui ressortiront sans doute de cette réunion du GAC avec le Conseil 

d'Administration et qui certainement feront survenir différentes 

thématiques de discussions.  
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 Pour l’ICANN70, nous avons un processus pilote que nous avons mis 

en place pour ajouter davantage de discussions avant la réunion et 

d’autres séances de révision après la réunion de manière à ce que 

nous puissions travailler à ces avis et donner davantage de temps aux 

membres du GAC pour discuter de l’avis avant que le communiqué 

soit publié. C’était un avertissement pour tous parce que le 

communiqué sera publié après la réunion ; cela pourrait être en fait le 

lundi après la réunion. Cela fait partie du processus de révision qui 

devra être mis en place pour bien élaborer cet avis. 

 Je vais m’arrêter là. Je pourrais vous donner davantage de détails, 

mais le temps est limité. En tout cas, je suis prêt à répondre à vos 

questions. Pour ceux qui sont nouveaux, surtout les nouveaux de ces 

derniers mois, si vous avez des questions sur le GAC, n’hésitez pas à 

me contacter par courriel ou dans le chat. Merci. 

 

DAVID OLIVE : Merci Rob. Des commentaires, des questions ? Sébastien, est-ce que 

c’est une nouvelle main ou une ancienne main ? Merci. 

 En ce qui concerne le travail du GAC, je vois qu’il y a un invité. 

Abdeldjalil, vous souhaitez poser une question ? Allez-y. Nous ne vous 

entendons pas. C’est bon, allez-y, votre question. 

 

ABDELDJALIL BACHAR BONG : Est-ce que les présentations du GAC seront toutes ouvertes, accessibles 

pour tout le monde ? C’est cela ma question. Merci beaucoup. 
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DAVID OLIVE : Je crois que votre question, c’était : « Est-ce que les présentations du 

GAC sont accessibles ? » 

 

ROBERT HOGGARTH : Oui. En fait, il y a des debriefs que le GAC reçoit avant les réunions 

publiques. Ils sont privés jusqu’au début de la réunion et après, ils 

deviennent publiques. Ce sont en fait des documents très utiles qui 

aident les participants du GAC à se préparer pour la réunion. 

 Sur la page du GAC, la page de la réunion, toutes les présentations, 

toutes les fonctionnalités des différentes séances sont accessibles. Et 

grâce au travail de l’équipe des réunions et grâce à l’équipe des 

services linguistiques, la transcription, les enregistrements des 

séances du GAC sont également disponibles pour que vous puissiez les 

consulter. Il y a des archives du travail du GAC et vous êtes les 

bienvenus si vous souhaitez les consulter. 

 

DAVID OLIVE : J’espère que ceci répond à votre question. Et le site du GAC est une 

bonne source d’informations. Vous avez d’ailleurs le lien dans le chat. 

 En ce qui concerne la préparation du GAC et du communiqué qui se 

fait maintenant virtuellement, Rob, quel est le niveau d’activités du 

GAC entre les réunions ? Comment est-ce que les représentants se 

préparent pour ces réunions virtuelles ? 

  

ROBERT HOGGARTH : Merci. Vous avez peut-être vu le nombre. La participation du GAC, la 

liste si vous voulez de tous les délégués, c’est pratiquement 500 
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personnes maintenant. Donc en termes d’enjeux et de charge de 

travail pour la communauté en général, cette charge ne cesse 

d’augmenter, même dans cet environnement virtuel de la pandémie. 

Donc je crois que comme les autres communautés, le GAC travaille à 

plein temps et en heures supplémentaires pour traiter tout ceci. 

 Par ailleurs, le GAC pouvait se réunir par le passé et établir un sens de 

travail et ensuite, travailler là-dessus. Mais maintenant, les groupes de 

travail doivent être beaucoup plus impliqués, les responsables du GAC 

se retrouvent quotidiennement, au moins par courriel, pour en fait 

traiter des différentes thématiques. Donc il y a le travail de la 

communauté, mais il y a aussi une couche supplémentaire du côté 

opérationnel avec ICANN Org et le travail intercommunautaire. Donc 

le GAC a vraiment bénéficié pendant l’année passée du travail des 

bénévoles qui ont beaucoup plus contribué à tout ceci.  

 Merci pour votre question. 

 

DAVID OLIVE : Y a-t-il d’autres commentaires, des questions sur les activités du GAC 

pour l’ICANN70 ? Merci Rob. 

 Nous passons à notre intervenante suivante, Danielle Rutherford, qui 

va nous parler du comité consultatif du système des serveurs racine, le 

RSSAC. Danielle. 

 

DANIELLE RUTHERFORD : Merci David. 
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 Je m’appelle Danielle Rutherford. Je suis à Los Angeles. Je vais parler 

aujourd’hui du comité consultatif du système de serveurs racine, le 

RSSAC.  

 Sur la diapositive suivante, vous verrez que le RSSAC a publié trois 

documents depuis l’ICANN69. Premièrement, le RSSAC052. Il s’agit du 

commentaire du RSSAC sur la recommandation pour un système 

d’alertes précoces pour l’évolution de la zone racine. Selon nous, il est 

bien écrit et il propose plusieurs commentaires. 

 Deuxièmement, le RSSAC53, déclaration sur le rapport initial de 

révision de la fonction relative au nommage. Nous sommes d’accord 

avec les quatre recommandations de la section 2 du rapport. 

 Et maintenant, nous avons le RSSAC54, le plus récent, déclaration sur 

la stratégie et la mise en œuvre du service de noms racines de l’ICANN. 

Nous avons identifié les deux rôles différents dont l’ICANN est 

responsable, premièrement en tant qu’opérateur de serveur racine, 

responsabilité de la coordination du système de serveurs racine et 

deuxièmement, le RSS, l’ensemble des serveurs racine. Dans le 

RSSAC54, nous avons également un commentaires sur l’ouverture du 

système de serveurs racine en hyperlocal. 

 En plus du RSSAC, il y a le caucus RSSAC et vous verrez sur la 

diapositive suivante les groupes de travail de ce caucus. Ce caucus est 

un groupe de 100 experts sur le DNS. Il inclut également tous les 

membres du RSSAC. Ce caucus, c’est là où se fait la majorité du travail 

du RSSAC. Il y a deux groupes de travail actifs actuellement au sein du 

caucus du RSSAC. 
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 Si vous passez à la diapositive suivante, vous voyez les deux groupes 

de travail actifs actuellement. Premièrement... Revenez en arrière 

d’une diapositive s'il vous plaît. Il s’agit d’un outil qui collecte une 

perspective locale du RSS et qui a différents objectifs : informer les 

opérateurs de serveurs racine ou déployer de nouvelles instances pour 

mieux couvrir la planète ; deuxième chose, identifier les RSO 

malveillants. Il y a eu une mise à jour par rapport à ce que vous voyez 

sur la diapositive. Ce groupe de travail examine les activités RSO qui 

peuvent être considérées comme malveillantes. L’objectif est 

d’identifier le type d’activités qui sont considérées comme 

malveillantes et le risque de ces activités pour la communauté de 

l’internet. Il y aura des entités de gouvernance qui seront les autorités 

qui détermineront quelles seront les activités malveillantes et les 

facteurs qui permettront d’évaluer les serveurs malveillants. 

 Sur la dernière diapositive, vous voyez que le RSSAC aura trois séances 

de travail lors de l’ICANN70. Chaque groupe de travail aura sa propre 

réunion. Le RSSAC ainsi que le caucus travaillera le 23 mars. Nous 

avons des liens sur la diapositive sur le système de serveurs racine et 

sur le RSSAC et je vais les mettre dans le chat dans un instant. Et je 

repasse la parole à David pour des questions. 

 

DAVID OLIVE : Merci Danielle. Est-ce qu’il y a des commentaires ou des questions 

concernant le programme de travail du RSSAC pour l’ICANN70 ? 

 

DANIELLE RUTHERFORD : Excusez-moi, est-ce que vous pouvez répéter s'il vous plaît ? 
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DAVID OLIVE : Oui. J’étais en train de dire qu’on attend des questions du public. 

Personnellement, j’en ai une. Le caucus du RSSAC a travaillé et il y a 

plusieurs personnes, plus d’une centaine, qui appartiennent à ce 

groupe. Est-ce qu’il y a des séances du RSSAC qui sont ouvertes au 

public ? 

 

DANIELLE RUTHERFORD : Oui, elles sont ouvertes au public. Le groupe de travail va présenter 

une série de projets et les séances avec le caucus du RSSAC vont 

guider les différentes opérations au niveau du système de serveurs 

racine. 

 

DAVID OLIVE : Est-ce qu’il y a d’autres questions ou commentaires à poser à 

Danielle ? Vous pouvez aussi les poser dans le chat.  

 Par conséquent, nous passons au prochain intervenant. Il s’agit du 

comité consultatif de stabilité et de sécurité, le SSAC. Et nous donnons 

la parole à Andrew McConachie.  

 

ANDREW MCCONACHIE : Bonjour. Je suis Andrew McConachie et je vais vous faire une mise à 

jour concernant le SSAC. 

 Le SSAC a publié un travail depuis l’ICANN69. Il s’agit du SSAC114, 

commentaire sur les procédures ultérieures de la GNSO. Il s’agit d’un 

travail sur le rapport présenté. Il a été un petit peu plus long que 

prévu. Il a été présenté au début du mois de février.  
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 Le SSAC présente sept recommandations au Conseil d'Administration 

de l’ICANN à analyser avec le rapport final de ce rapport de procédures 

ultérieures de la GNSO. Avec ce cycle ultérieur, nous voudrions 

aborder quelques problèmes fondamentaux concernant la sécurité et 

la stabilité du DNS. En tout, le SSAC114 comprend sept 

recommandations. Il y a plusieurs points très spécifiques et plusieurs 

recommandations générales concernant le programme de nouveaux 

gTLD. Il y a aussi certaines recommandations spécifiques dans le 

rapport final préliminaire. 

 Actuellement, le SSAC a plusieurs groupes de travail. Le premier 

concerne le groupe de travail sur l’utilisation malveillante du DNS qui 

existe depuis longtemps et qui s’approche de la fin de son travail 

actuellement. Un rapport sera présenté pour souligner les 

atténuations potentielles qui pourraient être faites pour combattre 

l’utilisation malveillante du DNS.  

 Le deuxième groupe de travail que je vais présenter est le groupe de 

travail sur la sécurité de routage. Il s’agit d’un nouveau groupe de 

travail qui se focalise sur la formation, sur la diffusion d’informations 

éducatives. Il s’agit d’informations qui vont être présentées aux 

différents fournisseurs d’infrastructure de DNS concernant les 

problèmes de routage du système de routage d’internet. 

 Le troisième groupe de travail est le groupe de travail du SSR2. Il s’agit 

d’un groupe de travail qui met en place une réponse au rapport final 

du SSR2 dans le cadre de la période de commentaires publics.  

 Et finalement, le dernier groupe de travail que vous voyez ici sur la 

diapositive est un groupe de travail qui a été créé il y a quelques mois. 
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Il s’agit du système d’alertes précoces de la zone racine. C’est un 

groupe de travail qui a été créé en réponse à la 15ème publication de 

l’OCTO pour l’évolution de la zone racine. Ils visent à travailler sur un 

système d’alertes précoces pour le service racine. Merci. 

 Maintenant, les réunions. Il va y avoir l’atelier du DNSSEC qui va avoir 

lieu mercredi 24 mars avec trois séances ouvertes au public en général 

qui vont couvrir de même que la question du DNSSEC des questions 

de sécurité. Si vous êtes intéressé par les problèmes de sécurité, c’est 

la séance à laquelle vous devriez assister. Ensuite, il va y avoir une 

réunion conjointe avec le Conseil d'Administration de l’ICANN et il va y 

avoir la réunion publique du SSAC. Si vous voulez davantage 

d’informations, vous pouvez vous rendre sur le site internet du SSAC 

sur lequel vous trouverez toutes les publications de notre 

organisation. 

 

DAVID OLIVE : Merci Andrew. Je vois qu’il y a eu une discussion active dans le chat 

portant sur le rapport 114 du SSAC. Je pense que ce sont des 

questions qui portent sur la contribution au rapport. Il s’agit d’une 

discussion qui a lieu actuellement et qui va continuer lors de la 

réunion de l’ICANN70 entre les différents groupes, le SSAC, la GNSO, 

etc. 

 Andrew, est-ce que vous pourriez nous parler un petit peu plus du 

travail concernant la sécurité du routage ? Vous avez un groupe de 

travail qui travaille sur ce point-là. Est-ce que vous pourriez élaborer 

un petit peu plus ? 
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ANDREW MCCONACHIE : Oui, bien sûr. L’objectif de ce groupe de travail était à l’origine de 

publier un rapport pour la communauté de l’ICANN qui visait à former, 

à éduquer le public avec des recommandations, quelque chose de 

semblable au rapport qui a été fait l’année dernière par le SSAC sur 

l’internet des objets. Nous voulions mentionner les problèmes qui 

pourraient surgir dans le cadre de système de l’internet. Nous voulons 

informer les opérateurs d’infrastructure DNS sur la façon dont ils 

peuvent se protéger et pour les questions liées à la sécurité. Merci. 

 

DAVID OLIVE : Merci beaucoup Andrew.  

 Nous allons maintenant vous donner la parole si vous avez des 

commentaires, si vous avez des questions à poser. Nous avons essayé 

de répondre à certaines des questions posées dans le chat. Je vois 

qu’il n’y a pas de questions, pas de commentaires. J’espère que vous 

avez bien suivi toutes ces présentation concernant la mise à jour de 

politiques. Nous vous remercions pour votre temps et pour votre 

attention. Nous allons bien sûr diffuser sur notre site les diapositives 

concernant ce webinaire. Il y a eu des traductions qui ont été faites 

aussi, comme Sébastien l’a dit. Vous trouverez tout cela sur le site de 

la semaine de préparation de l’ICANN.  

 Est-ce qu’il y a d’autres commentaires ? Si ce n’est pas le cas, je 

remercie les membres de mon équipe et les interprètes. Je vous 

souhaite à tous une bonne fin de journée. Continuez à participer à la 

réunion de l’ICANN70 et à cette semaine de préparation. Merci 

beaucoup. 
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MARYAM BAKOSHI : Merci à tous. L’enregistrement va s’arrêter. Merci. 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPTION] 

 


